

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Martes, 6 de Octubre de 1896

Año XXV. Núm. 7.005

Tiempo perdido

Se esfuerza alguna parte de la prensa en demostrar que van á ser muy pronto relevados de sus cargos los ilustres generales Blanco y Weyler.

Inútil que se diga diariamente por el señor presidente del Consejo, que satisfecho el Gobierno de la conducta de esos dos caudillos de nuestras fuerzas militares en Cuba y Filipinas, no ha pensado ni un instante en sus relevos.

Inútil también la consideración efectiva de que sería de efectos desplorables cambiar la dirección de esas campañas, porque valdría tanto como reconocer un desaliento y una decepción en nuestra parte que no existen por fortuna. Todo cuanto tienda á demostrar la sin razon con que aquellos periódicos hablan de sustituciones y de cambios, y hacerlos desistir de sus intervenciones y sus cuentos, ha de resultar poco menos que balduo. Persiguen un fin interesado, para realizarlo conseguirllo se han trazado una conducta, y nada podrá hacerlos cejar en tal empresa, ni aun la consideración de que su labor es contraria á las conveniencias del país y notablemente perjudicial á los intereses de la patria.

No nos sorprende tal conducta, por que á ella nos tienen acostumbrados desde antiguo; pero nos hiere en nuestros sentimientos de ciudadanos españoles, y no podemos resignarnos á sentir el daño y no formular siquiera una protesta.

Reconocidos por el Gobierno los servicios de esos dos ilustres generales, no ha de pensar seguramente en darles sustitutos, que ni ha habido, por fortuna, ningún fracaso que pueda, en justicia, cargárseles en cuenta, ni se ha notado tampoco en sus gestiones notas de imprevisión ó de imprudencia que reclamaran la supuesta destitución de que alguien habla.

Con las dotes de inteligencia y de valor que adornan a los generales Blanco y Weyler, con la experiencia que nadie les discute y con los prestigios de sus nombres respetables, cuentan el Gabinete y el país para la acción heroica de nuestro ejército en campañas sea fecunda y se obtenga el triunfo sobre aquellas hordas de foragidos y de ingratitos.

No quieren decir estas consideraciones que apuntamos, que el Gobierno dejarla de sustituir ó relevar á esos generales, si, lo que no es de esperar, cometiesen algún yerro de importancia.

Inspirados el presidente y los ministros, en sus deberes de gobernantes, y en sus sentimientos de españoles, nadie puede pensar, sin agraviarlos, que fueran á posponer aquellos deberes y estos sentimientos á las exigencias de una terquedad que no cabe, ciertamente, en espíritus tan rectos como los de los actuales Consejeros responsables.

(El Estandarte.)

Los festejos al Czar en Francia

El programa de festejos en París para la recepción del Czar llegado ayer a París es el siguiente:

«Lunes 5 de Octubre.—SS. MM. II., acompañadas de la gran duquesa Olga, llegarán á Cherburgo al medio dia.

La escuadra francesa del Norte partirá dos horas antes para salir al encuentro de los soberanos en el límite de las aguas francesas.

El acorazado «Hoche» y otros muchos navíos escoltarán el yate imperial, que, además, vendrá seguido por diferentes buques de la marina rusa.

El yate imperial atracará en el muelle del arsenal.

Los soberanos rusos, serán recibidos á la llegada á tierra por el Presidente de la República, acompañados del Presidente del Consejo, del Ministro de Negocios extranjeros y del de Marina.

A las tres.—Revista naval en la rada de Cherbourg.

A las seis.—Comida dada á SS. MM., en el arsenal por el presidente de la República.

A las ocho.—Iluminaciones en la rada, en los navíos de guerra y en la villa de Cherbourg.

A las nueve.—Salida para París.

Martes 6 de Octubre.—A las diez de la mañana.—Llegada á París por la estación de Ranelagh (Passy) y entrada en la capital por la Muette, paseo de las Fortificaciones, la Porte-Dauphine, avenida del Bois de Boulogne, avenida de los Champs-Élysées, plaza de la concorde, boulevard Saint-Germain, calle Saint-Simon y calle de Grenelle, hasta la embajada.

A las doce.—Almuerzo de SS. MM. en el hotel de la embajada.

A las dos.—Servicio en la iglesia rusa de la calle Daru.

A las tres.—Visita de los soberanos al presidente de la República en el Eliseo, y recepción oficial en el palacio de la presidencia.

A las cuatro.—Audiencia del emperador en el palacio de la embajada.

A las siete.—Comida de doscientos cubiertos en el Eliseo. Los invitados por el presidente de la República serán los presidentes de ambas Cámaras, los miembros del cuerpo diplomático, los ministros, los comandantes de cuerpos de ejército y los representantes de grandes centros del Estado.

A las nueve.—Recepción en el Eliseo de doscientas invitaciones solamente.

A las diez.—Función de gala en la Ópera.

Durante la noche gran fiesta é iluminaciones en todo París, festival veneciano en el Sena, fuegos artificiales en la torre Eiffel é iluminación general en los monumentos públicos.

La gravedad de los asuntos de Oriente y la importancia que revisten para todas las grandes potencias explican más que suficientemente la reunión de poderosas flotas en aguas de Turquía.

La Gran Bretaña tiene allí los acorazados Ramillies, Trafalgar, Revenge,

Collingwood, Balfour, Camperdown,

Rodney, Royal Oak y Hood; los cru-

Miércoles 7 de Octubre.—Por la mañana visita á los monumentos de París. Pantheon, Sainte-Chapelle, Invalides, etcétera.

A las dos y media.—Inauguración por Nicolás II de los trabajos de la Exposición de 1900. El emperador pondrá la primera piedra del gran puente que unirá los Campos Elíseos á la explanada de los Inválidos.

Este puente recibirá el nombre de Puente de Alejandro III.

La inauguración servirá de pretexto para una gran fiesta, á la que serán invitados además del presidente de la República y los grandes cuerpos del Estado, los delegados de todas las Cámaras de Comercio y de los sindicatos industriales y comerciales de Francia. Habrá canto de coros con orquesta.

A las cuatro.—Visita á la casa de la Moneda. Acuñación de las medallas conmemorativas, que serán ofrecidas al czar y á la zarina. Visita especial á los talleres donde se acuña actualmente moneda para Rusia.

A las cinco.—Visita á la Academia de la Lengua, que celebrará sesión.

A las cinco y media.—Visita á la Casa Ayuntamiento (Hotel de Ville). Recepción por la Mesa del Consejo. Coros rusos. Orquesta. Refresco.

A las siete.—Comida en la embajada, ofrecida por el emperador al presidente de la República. Recepción.

A las nueve y media.—Función en el teatro francés.

Jueves 8 de Octubre.—Por la mañana visita al museo del Louvre.

Al medio dia.—Almuerzo en la embajada.

A la una.—Salida, en posta, para Versalles.

A las dos.—Visita á la manufactura de Sevres.

A las tres.—Llegada á Versalles, fiesta en los jardines, grandes juegos de aguas, visita á Trianon.

A las siete.—Comida en el castillo (palacio).

A las once.—Salida para Châlons-sur-Marne, por la gran linea de circunvalación.

Viernes 9 de Octubre.—A las diez de la mañana.—Revista en el campo de Châlons.

A las doce.—Almuerzo militar.

Por la tarde.—Salida para Darmstadt.

137 buques en Oriente

La gravedad de los asuntos de Oriente y la importancia que revisten para todas las grandes potencias explican más que suficientemente la reunión de poderosas flotas en aguas de Turquía.

La Gran Bretaña tiene allí los acorazados Ramillies, Trafalgar, Revenge,

Collingwood, Balfour, Camperdown,

Rodney, Royal Oak y Hood; los cru-

ceros de primera clase Hawke, Gibraltar, Theseus, Cambrian, Astrea, Seylla, Blanche y Forte; los cruceros torpederos Scout, Pearless, Skipjack y Hero; el portatorpedero Vulcan, los avisos Surprise, Delphin e Imogéne, y los cañoneros Dryad y Cockatrice.

Esta escuadra desplaza 150,000 toneladas. Además, hallanse en Malta los acorazados Anson, Howe, Nile y Orion, el crucero Sybille, el guardacostas Rupert y los torpederos de alta mar Ardent, Banshee, Bruizev, Dragon, Hardy, Hart, Boxer y 11 torpederos. En Gibraltar se encuentra el torpedero de alta mar Polyphemus y ocho torpederos.

Italia está representada por los acorazados Sicilia y Sardegna, los cruceros Vesubio y Liguria, el contratorpedero Euridice y avisos Archimede y Galileo.

Austria Hungría tiene el crucero María Teresa, aviso Taurus, acorazados Landron y Zrinyi, cañoneros Hum, Ay y Nautilus, contratorpederos Spalato, Luffin y Komel y seis torpederos.

Alamania el aviso Loreley y los cruceros Stein, Stoch, Gneisenau y Moltke.

Estados Unidos de América del Norte los acorazados San Francisco, Minnesota, Marblehead y Cincinnati.

Rusia: Emperador Alexandre II y Navarin, que son acorazados, y los cañoneros Zaporozet, Grosiatchy, Tchernomorets y Colchida.

Además, la escuadra del Mar Negro, que comprende seis acorazados, siete cañoneros y doce cruceros.

Francia: acorazados Devastation, Courbet y Marceau, contratorpederos Watignies y Vautour, y avisos Léger y Flèche. Se anuncia también el envío de los acorazados Redoutable y Neptune, el crucero Fonde y el aviso torpedero D'Iberville.

Inglaterra presenta 13 acorazados, 9 cruceros, un guardacostas, 4 torpederos cañoneros, 3 avisos, un portatorpedero, 2 cañoneros, 8 torpederos de alta mar y 19 torpederos; total, 60 barcos.

Italia: 2 acorazados, 2 cruceros, un cazatorpedero y 2 avisos; total, 7 buques. Austria Hungría: 2 acorazados, un crucero, un aviso, 2 cañoneros, 3 contratorpederos y 6 torpederos, que suman 15 barcos. Alemania: un aviso y 4 cruceros. Los Estados Unidos: 4 acorazados. Rusia: 8 acorazados, 11 cañoneros y 12 cruceros, que son 25 barcos. Y Francia: 5 acorazados, un crucero, 2 contratorpederos y 3 avisos; total, 11 barcos.

Suma esa poderosa escuadra 137 embarcaciones de todas clases.

Notas sueltas

Supongamos por un momento que se hubiesen recibido de Filipinas las noticias siguientes:

«Se han sublevado los indígenas «asesinando á los masones» de Cavite. La

rebelion se debe á instigaciones de los frailes que desde larga fecha venian conspirando contra la soberania española.

¿Qué habria sucedido aqui al recibirse tales noticias?

Que los masones, los republicanos y hasta los viejos progresistas de Sagasta, se habrian alzado indignados contra los frailes, pidiendo la demolicion de los conventos y la guerra santa contra la influencia clerical. Al propio tiempo habrian declarado héroes y mártires á los masones filipinos, calificandolos de víctimas de su amor á España.

Supongamos tambien que en tales circunstancias hubiese habido periodicos conservadores con desfachatez bastante para seguir combatiendo á los masones filipinos haciendo causa común con sus asesinos, ó sea con los rebeldes de Cavite.

¿Qué habria sucedido entonces?

Que el calificativo mas suave que habrian aplicado á esos periodicos, seria el de cómplices de los sublevados.

Pues bien: en Filipinas ha ocurrido todo lo contrario. Los españoles incondicionales, las victimas de su amor á la patria, han sido los «frailes». Sus verdugos son los separatistas rebeldes, y los instigadores de éstos son los «masones».

A pesar de lo cual hay periodicos y hasta «masones» con atrevimiento bastante para seguir combatiendo á las victimas, cooperando de esta suerte á los ódios de sus verdugos.

No creemos presenciar jamás escándalo semejante. Igorrotes, tagalos y masones filipinos coincidiendo con periodicos de España en su odio á los misioneros, á quienes atacan unos con el puñal y otros con la pluma!

La nuestra resbalaria si tuviese que consignar todo el horror que nos inspira tal atrocidad.

En Alsasua se reunieron los republicanos para sancionar como sancionaron —excepto el señor Salmeron— las fracasadas intentonas de Valencia.

A vueltas de palabras gordas y lugares comunes, vinieron á decir que la «revolucion», que la «violencia», que el levantamiento en armas contra la legalidad vigente, debe hacerse en seguida, haya ó no guerra en Filipinas y en Cuba.

Lo yen ustedes, señores jefes republicanos de por acá? Sus correligionarios están haciendo buenas las algazadas filibusteras de Valencia, pues amenazan con otros alzamientos parecidos. Si estos ocurren ¿de quién es natural que sospechen las autoridades, sino de los republicanos que los veian anunciendo?

Se dirá tal vez que los ilustrados, los jefes no autorizan tales amenazas ni aprueban una revolucion en las circunstancias presentes?

Pues entonces, retirarse, señores; declarar lealmente que carecen de influencia sobre sus correligionarios, que no pueden imponerles sus convicciones, y que se retiran para no hacerse solidarios de su conducta.

De lo contrario se exponen á que se les confunda con ellos.

El Congreso antimasonico

El sábado se inauguró en la iglesia de Santa María la Mayor de Trento el Congreso antimasonico, dando comienzo el acto, á las ocho de la mañana, con Misa rezada y comunión general, celebrándose á las diez, la sesión de apertura, y reuniéndose las secciones á las tres y media de la tarde.

La iglesia de Santa María ha sido convenientemente transformada, habiéndose construido tres tribunas: una para la presidencia, otra para los secretarios y otra para los periodistas que concurren á la Asamblea.

Contiguos á la iglesia se han preparado espaciosos locales para la reunión de las secciones, despacho de la correspondencia, recreo, lectura, etc., iluminados todos con luz eléctrica.

Además se ha reservado una sala para los representantes de las diversas naciones que deseen celebrar reuniones particulares.

El Municipio de Trento ha dispuesto se entregue á cada congresista una guia de la ciudad, y ha dado permiso á éstos para que puedan visitar todos los establecimientos, Museos y monumentos públicos, habiendo contribuido además á las obras de preparacion del Congreso, proporcionando gratis la luz eléctrica y arreglando las calles.

También han prestado su concurso los habitantes de la ciudad, ofreciendo las personas pudientes hospedaje á los congresistas.

El obispo de Trento aloja en su palacio á todos los obispos que concurren á la Asamblea.

El trayecto comprendido entre la estación del ferrocarril y la ciudad ha sido vistosamente engalanado con banderas pontificias, austriacas y antimasonicas.

Las bandas de música militar y religiosa darán conciertos en honor de los invitados.

De todas partes se han enviado adhesiones al Congreso, siendo España, según reconoce «La Voce Católica», de Trento, una de las que lo han hecho en mayor número, pues asciende á mil, próximamente, el número de españoles adheridos, figurando entre ellos el duque de Sotomayor; los marqueses de Comillas, de Pidal y de Novaliches; los generales Azcárraga y O'Ryan, don Alejandro Pidal y otras muchas personalidades importantes.

Se anuncia que tomará parte activa en las tareas del Congreso el notable orador sagrado don Jaime Colell, canónigo de la Catedral de Vich.

El Congreso antimasonico de Trento ha celebrado su primera sesión bajo la presidencia del Príncipe Loevenstein, y con asistencia de numerosos representantes del clero y de la nobleza, entre los que figuraban el Obispo-príncipe de Trento, monseñor Valusi; los Príncipes Liechtenstein, Schwarzenberg y los Canónigos Mustel, de Francia; Tardinal, del Canadá; Pacelli, de Italia, y nuestro compatriota el Doctor Colell, quienes presidieron las cuatro secciones del Congreso.

La primera sesión del Congreso ha sido con sagrada exclusivamente á la lectura y audicion de una magnifica Memoria, redactada por el comité Central, en la que se propone la organización de una vasta Sociedad internacio-

nal, cuyo centro habrá de residir en la capital del mundo católico, encargada de espaciar por todo el Universo mundo las doctrinas de la Iglesia católica y de combatir á los francmasones por medio de una activísima propaganda escrita y oral, cuya acción habría de extenderse principalmente á los Centros docentes en que se educa la mayor parte de la juventud contemporánea.

Terminada la sesión inaugural, verificóse una procesión magnífica, que, entre vitores y aclamaciones, estruendo de bandas militares y alegres repiques de las campanas de todos los templos, recorrió, con honores de triunfal cortejo, las angostas calles de la histórica ciudad de tan glorioso abolengo católico.

Rebeldes juzgados por yankees

Un periódico de Nueva York califica de bestias feroces á los insurrectos de Cuba.

Leemos y cortamos:

«La verdad es que, aun cuando los españoles no cometan las barbaridades que se les quieren atribuir, la provocación para cometerlas es grande y exasperante.

El mismo «Herald» registra una serie de bárbaros asesinatos cometidos por los insurrectos en las personas de pacíficos campesinos.

Uno de ellos fué macheteado en presencia de su angustiada familia, por el «crimen» de dedicarse á sus faenas y no unirse á la insurrección.

Otro fue fusilado por haber ido al pueblo inmediato á comprar víveres para su familia.

Una pobre viuda, con numerosos hijos, fué expulsada de su casa, á la que se puso fuego, y dejada á la intemperie y en la mayor necesidad.

Un peón empleado en la hacienda «España», del Sr. Romero Robledo, fué ahorcado ante su puerta.

Otro, el mayordomo de un ingenio, sufrió igual suerte.

Ahorcados fueron también cinco carboneros, entre ellos un niño de diez años, por haberse dedicado á sus faenas.

Y en resolución, la lista de estas barbaridades termina declarando que, en la provincia de Santiago de Cuba, los insurrectos detienen y roban á la gente del campo.

A esto lo llama el «Heraldo», representando.

¿Represalias de qué? De que España acoje bajo su protección á la gente verdaderamente pacífica y laboriosa?

¿Y qué tratamiento recibirían en los Estados Unidos los que se dedicaran á cometer tales fechorías y barbaridades?

Habrá periódicos que las disculpáran?

Habrá gentes que les diesen sus simpatías?

Habrá la menor compasión para esas bestias feroces?

NOTICIAS

Son muchos los ayuntamientos que piden se conceda al general Azcárraga el tercer entorchado, en premio á sus desvelos y á la patriótica actitud que ha venido observando en su gestión ministerial.

Ha publicado la «Gaceta» una real orden de Gobernación declarando lim-

pias las procedencias de Amuy ó Emuy (China), puerto sucio desde junio último á consecuencia de la peste.

El señor Canovas ha declarado que el general Blanco tiene bloqueados á los rebeldes de Cavite, habiendo empleado en esta operación un corto espacio de tiempo, y que si aún no ha llegado á atacarlos decisivamente, es porque espera los refuerzos que se le envian de la Península, puesto que la situación topográfica de aquel país no se presta á realizar una campaña sin los suficientes elementos.

Ha firmado el ministro de Fomento una disposición concediendo exámenes en octubre a los estudiantes á quienes les falte solamente una ó dos asignaturas para dar fin á su carrera.

Según telegramas recibidos de Londres, se sabe que en la Habana el premio del oro ha subido al 20 p. g., creyéndose que estas operaciones se hagan con objeto de facilitar la circulación de los nuevos billetes.

El doctor japonés Murata declaró al ministro de España en el Japón, que lejos de censurar el servicio sanitario de la isla de Cuba, propondrá á su gobierno adopte el ejército de dicha nación algunas de las prácticas españolas.

Añadió que ante público y a presencia del estado mayor japonés rectificaria las censuras que se le atribuyen contra el referido servicio sanitario.

Según noticias del ministerio de la Guerra, si al incorporarse á las filas los reclutas de este reemplazo, resultaría que había exceso de fuerza en los cuerpos, después de ser instruidos se les enviará á sus casas.

Piénsase en establecer un cable telegráfico entre Canarias y Cuba, por interrupción del que funcionaba desde Cayo-Hueso.

La opinión acoje con simpatía este proyecto que ofrece grandes utilidades á España.

Leemos en un colega de Gerona:

«Anteayer nos sorprendió el recibo de un número de «La República cubana» que en español y francés editan los laborantes de París.

Vino cuidadosamente enfajado en forma que no podía ser descubierto, pero creemos que no estaría de más un poco más de vigilancia para evitar la circulación de periódicos de aquella clase.

No hay para qué decir el lenguaje indigno en que está escrito.

Refiere un periódico madrileño que días pasados encontró un caballero, dentro de un pítollo de á cuarenta centímetros la cajetilla, un papelito, ingeniosamente doblado, que decía: «Si el que leyere este papel, quisiera hacer una obra de caridad, pásese por por la calle de tal, número tantos,» donde hallará una madre con cinco hijos, á los que no puede dar de comer porque no tiene para ello.»

Efectivamente, tan pronto como el caballero leyó lo antedicho, fué a la casa expresada, y en ella encontró á una infeliz mujer, rodeada de cinco angelitos que, con lágrimas en los ojos, pedían pan.

El caballero socorrió espléndidamente á la acongojada madre, recibiendo de ella mil bendiciones.

Gacetilla

Previsión del tiempo

Del Boletín Meteorológico, que dirige Noherlesoom, copiamos los siguientes pronósticos del tiempo para lo que resta de la primavera quincena de Octubre:

El domingo 4 las fuerzas remanentes de la depresión de los días anteriores se extenderán por Francia, comprendiendo también las regiones septentrional pirenaica de España. Pero el hecho meteorológico más importante de este día será la formación de un núcleo de bajas presiones en el Mediterráneo superior. Dicho núcleo se trasladará el martes 6 a los parajes de las islas Baleares, extendiendo su acción por la zona de Levante de España, donde producirá algunas lluvias, con vientos de entre SE. y NE.

El miércoles 7 aparecerá una nueva depresión entre las islas Azores y Portugal, extendiendo su acción por la Europa occidental, afectando a gran parte de nuestra Península. Las regiones sometidas más directamente a la influencia de esta depresión serán las cuencas del Tajo, del Duero y del Júcar, donde con preferencia se producirán las lluvias en este día, con vientos de entre SO. y NO.

El jueves 8 avanzará el centro de la depresión del día anterior hacia el N., sintiéndose especialmente su influencia en el golfo de Grascuna, y con más particularidad en la Gran Bretaña.

En nuestra Península sólo será sensible en las regiones occidental y septentrional.

El viernes 9 la depresión de los días anteriores se propagará por el NO. de Europa, afectando poco a nuestra Península. En el Mediterráneo superior se formará un núcleo de bajas presiones.

El sábado 10 se propagará rápidamente por nuestra Península la influencia de una nueva depresión, que tendrá su centro al SO. de Portugal, produciendo lluvias bastante generales con vientos de entre S. y O., y algunas tormentas.

El domingo 11, a la influencia de la depresión del Atlántico se unirá la del Mediterráneo, y ambas contribuirán a la continua lluvia en el tiempo lluvioso iniciado el día anterior, aunque no en forma tan general, con vientos de entre SO. y SE.

El lunes 12 el núcleo de bajas presiones de la Argelia se alejará hacia Oriente. Al mismo tiempo avanzará por el Atlántico otra depresión, pero no será sensible su acción en nuestra Península en este día ni el siguiente, por la oposición que ofrecerán las corrientes aéreas del Mediterránea, neutralizándose ambas.

El miércoles 14 las bajas presiones oceanicas invadirán la Europa occidental. Producirán algunas lluvias, especialmente en el Norte de Portugal, Galicia y región septentrional, con vientos de entre SO. y NO.

Al SO. de nuestra Península se formará el jueves 15 una depresión, produciéndose algunas lluvias, que se desarrollarán particularmente desde Portugal al centro de España, con vientos de entre SO. y NO.

Por la Delegación del Gobierno le ha sido impuesta la multa de diez pesetas á uno de estos vecinos por haber transitado en la tarde del domingo por el muelle á escape en un carro, con grave peligro de los transeúntes, estando este abuso prohibido por las Ordenanzas municipales.

Ayer fueron decomisados diez cajones de jabón que se habían introducido fraudulentamente en una casa de la calle de la Luna la noche anterior. Y esta mañana lo han sido en una casa de la calle del Rector, seis barriles de aceite y dos pellejos con indicios de haber contenido dicho líquido, géneros que, según noticias, llevaban varios hombres en diferentes bultos, y que habían perseguido infructuosamente los dependientes del resguardo de consumos durante la pasada noche.

La compañía infantil de declamación y canto organizada bajo la dirección del profesor D. Pedro Riudavets, ha sido contratada por el casino «El Islero» para la próxima temporada, habiendo empezado los ensayos hace algunos días.

A causa de haber promovido escándalo ayer en la vía pública varias vecinas de la calle de Sta. Cecilia, una de ellas fué conducida al cuarto de detenidos.

El vapor-correo «Ciudad de Mahón» ha embarcado esta tarde para Palma 7 cabezas ganado vacuno.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor-correo «Ciudad de Mahón»: D. Jaime Roig; un oficial; Damián Artigas; Francisco Roselló; A. Clar; Francisco Borrás; Eladio Menéndez; Antonia Adroguer y un hijo; José Labandera y señora; Andrés Juan Martí; Guillermo Llauñés; Francisco Sanz; R. Quesada; Marcelino Serra; Enrique Renau; Nicolás Ticoulat é hijo, y Antonio Gualp.—Total, 20.

Noticias de Mallorca

La vendimia ha tomado la semana anterior tal empuje en Felanitx, que han llegado a escasear mucho los trabajadores para dedicarse a ella, aun cuando están paralizadas muchas industrias cuyos oficiales han dejado sus habituales tareas para dedicarse exclusivamente a las labores vinícolas. Dichos días y algunos de la actual semana habrán sido los de mayor movimiento de la temporada de recolección.

Los precios de la uva se han sostenido entre ocho y nueve reales quintal.

Ha terminado la recolección de la almendra en Ibiza, cuya cosecha ha sido bastante regular.

La de la algarroba, que se está practicando, no es muy abundante, siguiendo el embarque de dicho fruto, aunque en cantidad pequeña.

La de aceitunas puede decirse que será menos que insignificante, pues apenas si podrá hacerse aceite. En cambio, la de uva ha sido más abundante que en el anterior año.

Calendario

Santo de hoy.—S. Bruno confesor y fundador y S. Primo mártir.

Santo de mañana.—S. Marcos papa y confesor y S. Martín abad.

Cultos

La devoción del mes de Octubre, consagrado á la Reina del Stmo. Rosario, conforme los deseos de S. S. el Papa León XIII, continúa por la mañana durante la Santa Misa en S. José á las 6, Asilo de Huétorcas á las 7, Sta. María á las 10, por la noche en el Cármen, con exposición de Su Divina Majestad en S. Francisco durante el Jubileo de las Cuarenta Horas, en las Concepcionistas con notable solemnidad, en la Concepción, Oratorio de las Carmelitas y Asilo Calabria.

Mañana miércoles en S. José Misas y Comunión á las 7 para los devotos Josefinos como se practica semanalmente.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Angeles en San Francisco.

Últimas cotizaciones

Banco de Mahón

Barcelona 4.—4 t.
4 por ciento Interior 64'87
4 por ciento Exterior 75'52
4 por ciento Amortizable 0'00
Billetes Hip. Cuba 1886. 85'75
Id. id. 1890... 71'87
Banco Hispano-Colonial 0'00
Ferro-carril de Francia 20'70
Ferro-carril del Norte 28'70
Id. de Orense. 0'00
Ferro-carril de Almansa 53'50
Id. de Orense 53'50
Obligaciones G. Trasat. 0'00
Empeños del Casino Mercantil
Interior 7... 0'00
Exterior 0'00
Oficial Madrid 4.—4 t.
4 por ciento Interior 63'75
4 por ciento Exterior 75'30
4 por ciento Amortizable 0'00
Billetes Hip. Cuba 86. 85'95
Id. id. 1890... 17'50
Acciones Banco España IV ab 388'00
Comp. Arrend. Tabacos ab 21'60
París á la vista ab 21'40 á 21'35
Londres á la vista ab 130'55 á 30'47
Londres á 60 días vista 0'00

Movimiento del Puerto

Despachados el 6

Para Palma, vapor-correo «Ciudad de Mahón», capitán D. Bernardo Cabot, con 20 tripulantes, 20 pasajeros, efectos y la correspondencia.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Dia 29 Septiembre.—1 vaca, 174 kilos, Font d'en Meria; 1 ternero, 163, Se Dreguera; 1 id., 156, verge de medona de Llumesanas; 1 id., 165, señor Allés (Ferrerías); 1 ternera, 154, Algendar; 1 carnero, 14, Binisefua del señor Moysi; 2 id., 16, Es Canum; 1 id., 19, Turnelti d'es Capitá; 1 id., 8, Sant Bertumeu (Alayor), y 3 id., 50, Palma.

Dia 30.—1 vaca, 170 kilos, Trebeluger del señor Vidal (Villa-Carlos); 1 ternero, 178, estancia d'en Liurenset; 1 id., 107, Sant Roch (Alayor); 1 ternera, 67, Binidunciret (Mercadal); 2 carneros, 22, Sant Bertumeu (Alayor); 3 id., 51, 2 de Palma y 1 de Sta. Medrona; 1 id., 13, Binisefua del señor Moysi; y 2 id., 16, Es Canum.

Dia 1.º Octubre.—1 vaca, 203 kilos, Binimoti (Ciudadela); 1 ternero, 235, Son Bou (Alayor); 1 id., 212, estancia Es Tres Jurats; 1 carnero, 11, Santa

Megdelena; 1 id., 25, Binisefua del señor Moysi; 2 id., 21, Turnelti d'es Capitá; 3 id. y 1 cabra, 62, Palma y Miguel Sureda respectivamente, y 8 cerdos, 292.

Dia 2.—1 buey, 368 kilos, huerto d'es Lleó (Mercadal); 1 ternero, 208, La Palma; 1 carnero, 19, huerto d'es Lleó (Mercadal); 2 id., 30, Palma; 2 id., 36, Binifeell Nou, y 13 cerdos, 657.

Dia 3.—1 buey, 251 kilos, Son Sivineta (Ciudadela); 1 id., 281, Binicudrell d'es Pop (S. Cristóbal); 1 vaca, 144, Refal; 1 ternera, 121, Pedro Vicent (Alayor); 3 carneros, 34, huerto de don Lorenzo G. Pons (id.); 2 id., 26, noria del señor Orfila; 2 id. y 4 cabras, 59, Turrell Nou (Alayor), y 19 cerdos, 823.

Dia 4.—1 ternero, 106 kilos, Rafael Jiménez (Alayor); 1 id., 79, Binicudrell d'es Pop (S. Cristóbal); 1 ternera, 135, Sta. Rita; 2 carneros y 2 cabras, 44, los primeros de Palma y Turrell Nou (Alayor) y las últimas de id. y 9 cerdos, 278.

Telegramas

El Bien Púlico

No se permite su reproducción en esta Ciudad

Madrid 5.—1 t.

Dice el parte oficial de la Habana que han sido batidas las partidas de Las Villas, teniendo los rebeldes catorce muertos: confirma la muerte del cabecilla Bethancourt y del médico Borroso. Además han ocurrido varios encuentros en las provincias de Habana y Pinar del Río, causándose a los rebeldes muchas bajas. Las tropas han tenido tres muertos y tres heridos. El cabecilla Inglesito murió en un encuentro con la columna de Almansa.

Madrid 6.—1 mad.

El Juez que entiende en la sumaria sobre la insurrección de Filipinas ha reclamado al deportado Rizal, el cual saldrá hoy para Manila.

La Correspondencia Militar pide que el general Azcárraga vaya á Cuba.

Madrid 6.—9 m.

Habana.—Se habla de un importante encuentro de la columna Bernal en las lomas de Peñablanca, en el que se ha hecho fuego de cañón, causando al enemigo muchas bajas.

No resulta exacto que muriera el cabecilla Serafín Sanchez.

Madrid 6.—9'5 m.

El Diario del ministerio de la Guerra publica un decreto llamando treinta y cinco mil reclutas con destino á Ultramar, los que deben concentrarse el dia 15 del actual. Se fijará oportunamente la distribución por Cuerpos.

Imp. de M. Parpal.

LA MARITIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

Para conocimiento de los señores pasajeros que se embarquen en lo sucesivo en los vapores de esta empresa, se hace público, que desde esta fecha se exigirá á los mismos, además del precio de su passage y 15 por 100 para el Estado que hasta ahora se ha venido cobrando, el impuesto de tráfico creado por Ley de 30 de Agosto último, consistente en

Ptas. 1'00 á los pasajeros de 1.^a clase
0'50 á los id.
0'25 á los id.

Mahon 2 Octubre 1896.—Por «La Marítima» Compañía Mahonesa de Vapores, El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Regimiento Infanteria Regional de Baleares núm. 2.

Debiendo sacarse á concurso el dia 15 del actual el suministro de los artículos del rancho de las fuerzas de este Regimiento, en cumplimiento de lo dispuesto por la Autoridad superior de esta plaza, se citan á las personas que deseen suministrar dichos artículos, los cuales podrán hacer sus proposiciones sobre las bases que se establecen en el pliego de condiciones que se hallarán de manifiesto en la Oficina Principal del Cuerpo (Bastion 15) todos los días laborables de 10 á 12 de la mañana.

Mahon 3 Octubre 1896.—El Comandante Mayor, Laureano Sousa.

Centro General de Negocios

En cumplimiento de lo dispuesto por la Delegación de Hacienda de esta Provincia, se ruega á los tenedores de cheques contra esta Sociedad, mandados retirar en virtud de R. O., se sirvan presentarlos al canje á la mayor brevedad posible.

Mahon 5 de Octubre de 1896.—Góñalons, Carreras y C.

Banco de Mahon

A la excitación de la Delegación de Hacienda de esta provincia, la Junta Directiva de esta Sociedad, hace un nuevo llamamiento á los tenedores de los cheques y recibos calderilla que se declararon fuera de circulación, para que los presenten al cange á la mayor brevedad posible.

Mahon 5 Octubre 1896.—El Director Gerente, J. J. Rodríguez.

Banco de Mahon

Habiendo solicitado D.^a Eulalia Olives Andreu que se le expida un duplicado del resguardo número 3.083 del depósito de Ptas. 560 constituido en 22 Septiembre último, por haber sufrido extravío, se hace público para que el primitivo se presente en estas Oficinas en el plazo de veinte días, quedando en su defecto nulo y sin valor.

Mahon 6 Octubre 1896.—Por el Banco de Mahon, El Vice-Gerente, Antonio Pons Olives.

Pérdida

La persona que hubiese encontrado un anillo de oro y lo entregue en la imprenta de este periódico, además de las gracias recibirá una gratificación.

SECCION DE ARTICULOS DE COCINA

Todo lo necesario para montar una cocina con gusto
GRANDES REBAJAS DE PRECIOS
SECCION DE QUINALLA Y LAMPISTERIA
Artículos para viaje clase escogida, mundos, sacos
y poco dinero.
GRANDES REBAJAS DE PRECIOS
maletas de primera calidad.

Administración de Loterías de 1.^a clase n.^a 1 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 10 de Octubre de 1896.

Ha de constar de 16.000 billetes al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á diez pesetas, distribuyéndose 1.120.000 pesetas, en 812 premios y 1.599 reintegros de la manera siguiente:

	Pesetas
1 de 160.000	160.000
1 de 80.000	80.000
1 de 40.000	40.000
13 de 3.000	39.000
790 de 800	632.000
2 aprox. de 2.000 ptas. cada una para los números anterior y posterior al del primer premio	4.000
2 id. de 1.500 id. id., para los del segundo premio	3.000
2 id. 1.050 de id. id., para los del tercer premio	2.100
1599 reintegros de 100 pesetas para los 1.599 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor	159.900
	1.120.000

Mahon 24 Septiembre 1896.—El Administrador, Diego de la Torre.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS DE MAHON

Habiéndose dado principio á la matanza del ganado de cerdo, se previene á los dueños ó encargados de las reses registradas, la obligación en que se hallan de dar aviso por escrito á esta Administración de las altas y bajas que ocurrán dentro del término de tercero dia, salvo las que se destinan para el consumo inmediato, que deben verificarlo el mismo dia que tenga lugar la matanza; con arreglo a lo dispuesto en el art. 279 de la Instrucción del Ramo; pues de no verificarlo les parará los perjuicios que hubiese lugar.—Lo que he creído de mi deber hacer público para conocimiento de los referidos dueños ó encargados para que no puedan alegar ignorancia.—Mahon 31 Octubre de 1896.—El Administrador, Andrés Canet.

Segunda subasta

El Domingo dia 11 del corriente á las tres de la tarde se celebrará en la plaza de la Esplanada de Villa-Cárlos, sin sujeción á tipo, la segunda subasta de la casa n.^a 28 de la calle de Stuard de dicha villa, perteneciente á la herencia de D. Juan Roca.

Para informes: D. Juan Ludevid.

EN la calle Puente del Castillo número 32, bajo la dirección de D. Antonio Vinent y Victory que cuenta más de veinte años de práctica, se cursan Matemáticas, Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros por partida doble y Francés.

Para vender

Lo están las casas números 5 y 6 de la Plaza del Retiro. Para informes, calle Basíton núm. 35.

Nodriza

Una mallorquina, leche de pocos días, desea encontrar criatura para amamantar. Vive calle de S. Pablo, núm. 26.

EL BAZAR CANET Y PONS

Grandes rebajas en todos los artículos, por ser final de temporada.

Visitad nuestros almacenes y encontrareis gangas que no se presentan nunca.

CALLE NUEVA, 37 Y 39
Y HANNÓVER, 18.

GRAN COMERCIO DE SELLOS

PARA COLECCIONES

CHAMPION Y COMP.

GENÉVE (SUIZA)

ENVIO Á ELEGIR

CATÁLOGO GRATIS Y FRANCO

LA COLONIAL

DE

JOSE RIUDAVETS

PLAZA CARMEN, 13. MAHON

AZUCARES

Ptas.

Cortadillo 1.^a las 3 libras 3 onzas.

Id. 2.^a id. id. id.

Blanco terrón 1.^a id. id. id.

Id. id. 2.^a id. id.

Dorado Habana 1.^a id. id.

Id. peninsular 1.^a id. id.

Centrifugado id. id.

Dorado 2.^a muy seco id. id.

Id. id. id. id.

CAFÉS

Moka el kilo.

Caracolillo id.

Puerto-Rico Hacienda 1.^a id.

Id. Pueblo id. id.

Manila id. id. id.

ACEITES

fino andaluz clase extra el cuartan.

fino Mallorca id.

corriente id.

Maiz Mazagán fresco á pesetas 10 los 70 litros.

Salvados y salvadillos frescos.

Vino tinto para mesa legítimo de Monserrat á pesetas 0'50 el litro.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa núm. 24 de la calle Cos de Gracia y la del 133 en la de Prieto y Caules. Informes en esta última calle núm. 47.

Aprendiz

En la semolería de Lorenzo Rotger se necesita uno de 12 á 14 años que sepa leer y escribir.

Para vender

Lo está en Villa-Cárlos la casa n.^a 25 de la calle Mayor con huerto y puenta que dá á la calle de la Padrera.

Para informes en la misma casa.

Para vender

Lo está la casa calle de Cifuentes n.^a 138.

Para informes Cos de Gracia 63.

Criada

Se solicita una para el arreglo de la casa y costura: que tenga buenas referencias.

Darán razon Isidro II núm. 121.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle Portal de Mar núm. 14. Para informes en la tienda de loza y cristal de D. Luis Giménez, en la misma calle, núm. 14.

Para alquilar

Lo está la casa de la Plaza del Príncipe núm. 3, donde estaba la Comandancia de Marina. Para informes, calle de Cifuentes núm. 59.

Para alquilar

Lo están las casas de la calle de S. José, núms. 4 y 6. Información en la Joyería de Conforto, Portal de Mar, 16.

GRANDES CRIADEROS

DE

CEPAS AMERICANAS E HISPANO-AMERICANAS

EN

Montmeló, Parets, Montornés y Moncada

160.000 metros cuadrados de plantación en todas las variedades hasta hoy conocidas.

Híbridos, nuevos y porta-injertos para terrenos muy cálidos.

Suscripción a las cepas injertadas y soldadas sobre piél americano resistente á la filoxera.

Vda. y Sobrino de Antonio Delmas.

Para más detalles en Menorca.

Rampa Abundancia, 20. MAHON.



LA ANTIGUA FUNERARIA

TALLER DE ATAÚDES DE TODAS CLASES

Fundado en 1890

67, COS DE GRACIA, 67

Este antiguo y acreditado establecimiento cuenta hoy con un variado y elegante surtido de ataúdes de todas clases, precio y medida desde el más modesto en madera, al más lujoso de acero, á precios relativamente equitativos y á fin de cortar abusos de lo cual hemos sido víctimas más de una vez, advertimos á nuestros constantes favorecedores que no serviremos ningún pedido á los administradores de entierros y si solo á la orden del que garantice el pago.

Los que quieran favorecernos con sus demandas, basta pasar aviso de palabra ó por escrito á cualquiera de los Sres. que van al pie y al momento pasará un dependiente de la casa para ajustar el precio de todo cuanto necesiten y despachar los asuntos que se le confien.

Cos de Gracia núms. 67 y 129 á D. Jaime Roselló.—En casa de D. Antonio Tútalo, Calle Prieto y Caules núm. 1.—Florencio Fernández, Calle del Horno núm. 33.—Juan Sintes, Plaza Príncipe almacén de muebles.—Pedro Coll, San Jaime núm. 13.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle Portal de Mar núm. 14. Para informes en la tienda de loza y cristal de D. Luis Giménez, en la misma calle, núm. 14.

Para alquilar

Lo está la casa de la Plaza del Príncipe núm. 3, donde estaba la Comandancia de Marina. Para informes, calle de Cifuentes núm. 59.

Para alquilar

Lo están las casas de la calle de S. José, núms. 4 y 6. Información en la Joyería de Conforto, Portal de Mar, 16.

PIANOS, venta, compra, alquiler y encargos para recomposiciones.

Luis Vives y C. de